

Prochaine Conférence de l'APHID

Lundi 10 avril 2017, 17h30
Le Philadelphie, 4^{ème} étage
33 Avenue de Vizille, 38000 Grenoble

Ch A KELLER et la « Fonte synthétique » : Une contribution déterminante à l'effort de guerre 1914-1918

Gilles REY



Ch A Keller, industriel électrometallurgiste installé à Livet (isère), prit en 1908 un brevet sur la « Fonte Synthétique ». Si son savoir-faire en matière de fours adaptés à la fusion des métaux fut d'un grand secours, cette fonte de moulage au silicium, fabriquée grâce à la collecte et au recyclage de tournures d'acier en provenance de l'industrie, et notamment de l'industrie de guerre, fut extrêmement précieuse. Utilisée pour la fabrication des obus de gros calibre (220 et 400 mm) qui alimentaient le front, elle contribua ainsi à la victoire.

Ch A Keller avait une maîtrise de la qualité des fabrications et une capacité à concevoir des usines de fabrication performantes (Fonderie nationale de Nanterre...) qui lui permirent de répondre rapidement à l'attente du ministère de la guerre et en particulier d'Albert Thomas et Louis Loucheur.

Sa contribution à l'effort de guerre (fonte synthétique, acier, ferro alliages, carbure de calcium...), lui valut honneurs, reconnaissance et de nombreux appuis de haut rang. Elle contribua aussi au développement rapide de la société Keller & Leleux (SKL), à Livet et à Villefranche de Conflent (P-O).

Gilles Rey est l'auteur de l'ouvrage « Ch A KELLER, le seigneur de la Romanche » qui a obtenu le prix de l'Alpe 2016

Participation aux frais : 3 € pour les non – adhérents
Gratuite pour les étudiants et adhérents APHID